

LA CAÍDA DE LOS PRECIOS PETROLEROS Y EL TIJERETAZO PRESUPUESTAL DE LA FEDERACIÓN AFECTARÁN NEGATIVAMENTE LAS FINANZAS PÚBLICAS DEL ESTADO

Puebla dejará de recibir más de 4 mil mdp ante recorte federal

• EL VIERNES EL GOBIERNO FEDERAL ANUNCIÓ UN RECORTE POR 124 MIL 300 MILLONES DE PESOS que impactará al crecimiento económico, una vez que los reajustes a la baja ahora lo colocan en 2.5 por ciento, frente a los 3.7 con los que se hicieron los cálculos del PEF 2015



El secretario de Finanzas, Roberto Moya - CAMBIO - FOTO / ARCHIVO / RAFAEL MURILLO

• Osvaldo Macuil Rojas
@MR_Osvaldo

El escenario crítico para las finanzas públicas de la entidad continúa agravándose. Si los primeros análisis del impacto de la caída de los precios petroleros, así como de la desaceleración

de la economía, era de alrededor de 3 mil 600 millones de pesos, con el tijeretazo presupuestal al gasto federal anunciado el viernes pasado, así como la cotización del barril abajo del promedio de los 40 dólares, el efecto podría ir más allá de los 4 mil millones a lo largo de 2015.

El viernes pasado el gobierno federal anunció un recorte por 124 mil 300 millones de pesos que impactará negativamente en el crecimiento económico, una vez que los reajustes a la baja ahora lo colocan en 2.5 por ciento, frente a los 3.7 con los que se hicieron los cálculos del PEF 2015. Y si bien el tijeretazo no afecta de forma directa los recursos canalizados a través de participaciones y aportaciones, el estancamiento mueve las cifras a la baja.

La afectación a las finanzas poblanas se da con dos hechos: el estancamiento económico y el desplome de los precios petroleros, pues de ambos depende la recaudación federal participable, que incide directamente en la caída de las participaciones federales para las entidades federativas, que en el caso de Puebla se tiene contemplada una disminución de por lo menos 3 mil 600 millones de pesos.

Los cálculos de la SFA

Al inicio de 2015, la Secretaría de Finanzas proyectó que la caída de la recaudación federal participable se daría en un escenario en el precio del petróleo se mantuviera a lo largo del año en 40 dólares por barril y la economía crecía al final del año 2.5 por ciento.

Sin embargo, en la realidad el valor de la mezcla mexicana continuó en caída libre, pues del 9 al 29 el precio rondó los 38 dólares por barril, 2 dólares por debajo de las proyecciones.

En tanto, que el recorte presupuestal de 124 mil 300 millones de pesos, que representa el .7 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), golpea directamente al crecimiento económico para los siguientes 11 meses.

De acuerdo al periódico *Reforma*, tras el anuncio del gobierno federal, la calificadora Moody's informó que el crecimiento económico con esta medida no será mayor al 2.5 por ciento.

“Dado el ajuste fiscal, el crecimiento de la economía terminará cuando mucho en 2.5 por ciento con una alta probabilidad de que se quede en el mismo 2 por ciento en que terminó en el 2014, otro año de

bajo crecimiento durante la presente administración”, reportó el rotativo nacional.

De este modo, en el primer mes del año se agravaron los dos escenarios negativos que en el gobierno estatal se analizaron para calcular la caída en participaciones federales, por lo que tendrán que realizar un nuevo ajuste a la baja y que podría llegar a los 4 mil millones, dependiendo el precio promedio del barril de petróleo.

En las cifras que se tienen en la Secretaría de Finanzas la disminución de participaciones con el petróleo a 40 dólares por barril, se provocaría una pérdida por 3 mil 299 millones de pesos, situación que sería compensada con la activación del Fondo para la Estabilización de los Ingresos de las Entidades Federativas, del cual Puebla recibiría mil 799 millones de pesos, por lo que el impacto neto en la caída en participaciones federales será únicamente de mil 500 millones de pesos.

En tanto, con un crecimiento económico para el país de 2.7 por ciento la disminución de recursos federales alcanzaría los 2 mil 150.7 millones de pesos, cifra que tendrá que ser mayor con las proyecciones de Moody's.